

**NOTA DE PRENSA**

Madrid, 17 de marzo de 2025

Roberto Serrano recibe el Premio de Economía Rey de España

Su Majestad el Rey Felipe VI ha hecho entrega esta tarde del premio de Economía Rey de España a Roberto Serrano, en un acto celebrado en la sede del Banco de España en Madrid. El galardón fue otorgado al economista madrileño, radicado en Estados Unidos, por su brillante trayectoria académica e investigadora -reflejada en la cantidad y calidad de sus publicaciones- y por ser un ejemplo de mérito y esfuerzo personal en beneficio de la comunidad desde su condición de economista.

El Premio de Economía Rey de España fue instituido en 1986 por la Fundación José Celma Prieto con el fin de reconocer la trayectoria científica y profesional de personalidades españolas y latinoamericanas en el ámbito de la economía. En esta vigésima edición, el jurado, presidido por el gobernador del Banco de España, José Luis Escrivá, ha estado compuesto por Álvaro Rodríguez Bereijo (vicepresidente), José Ramón Álvarez Rendueles, José Luis Feito, Higueruela, Julio Segura Sánchez, Carmen Reinhart y Carmen Herrero Blanco.

El gobernador del Banco de España, José Luis Escrivá, destacó en su intervención que, para el premiado, “lo más importante es contribuir al conocimiento de la realidad económica y, con ello, al desarrollo de la sociedad. Su objetivo es entender mejor los mecanismos de los mercados y los incentivos de los agentes económicos, con el fin de ayudar al diseño de políticas que aumenten el bienestar social”.

En su discurso de aceptación del premio, Roberto Serrano defendió su condición de teórico de la economía frente a los riesgos que plantea el auge de los métodos empíricos y recurrió a Borges para cerrar sus palabras con una imagen relacionada con el escritor argentino: “En la especie de «Edad Media 2.0» en la que parecemos vivir hoy, el sosegado estudio de problemas y la buena evidencia empírica, obtenidos por expertos esta vez refugiados en universidades, centros e institutos de investigación, están viéndose ahogados por el ruido y desacreditados por la barbarie populista”. Pero quiso acabar con un toque de esperanza: “Hagamos votos porque los esfuerzos teóricos en estos campos, acompañados por el cuidadoso análisis de los datos, sienten las bases de prácticas regulatorias que sirvan para mitigar estas peligrosas tendencias”.

Roberto Serrano, nacido en Madrid en 1964, es actualmente catedrático Harrison S. Kravis en la Universidad de Brown en Estados Unidos. Licenciado en Economía por la Universidad Complutense de Madrid, inició allí su carrera docente como profesor ayudante, antes de conseguir una beca de la Fundación Ramón Areces, seguida de una Beca Fulbright, que le permitió realizar sus estudios de

Máster y Doctorado en la Universidad de Harvard. Allí culminó con éxito su doctorado en el año 1992, siendo sus directores de tesis los profesores Mas-Colell, Maskin (Premio Nobel de Economía en 2007) y Green.

Entre sus muchas aportaciones como investigador destacan los trabajos centrados en explorar los fundamentos no cooperativos en la Teoría de Juegos Cooperativos. Ha publicado 81 artículos en revistas académicas de impacto en los campos académicos de Economía, Teoría de Juegos, Investigación Operativa y Matemática Aplicada. De ellos, diez están publicados en "revistas del top 5" en Economía, como son *American Economic Review*, *Econometrica*, *Journal of Political Economy*, *Quarterly Journal of Economics* y *Review of Economic Studies*

Roberto Serrano está seleccionado entre "The Best 300 professors", publicación de *Princeton Review* de 2012, una guía para "encontrar profesores con el poder de cambiar tu vida". Tras entrevistas a millones de estudiantes universitarios de Estados Unidos de todas las ramas del saber, se seleccionaron los 300 profesores con mejores resultados obtenidos en las encuestas, de 60 campos académicos distintos.

En 2013 Roberto fue elegido *Fellow* de la *Econometric Society* y en 2017 *Fellow* de la *Game Theory Society*. Entre el trabajo editorial que ha llevado a cabo, destaca el haber sido *Editor in Chief* de *Economic Letters* entre los años 2011 y 2017.

Roberto Serrano ha conseguido todos sus logros superando enormes dificultades, ya que cuando era adolescente se le diagnosticó la enfermedad de retinitis pigmentaria, que le hizo ir perdiendo vista progresivamente, hasta perderla por completo unos años más tarde. Constituye también por ello un ejemplo único de mérito y esfuerzo personal en beneficio de la comunidad. En su discurso, el premiado quiso desdramatizarlo: "Desde luego, no me veo como ningún superhéroe. Los economistas tendemos a analizar la realidad como problemas de optimización con restricciones, y así veo yo mi ceguera: como una restricción más". Y añadió una nota de humor para relativizar su problema: "Total, para lo que hay que ver... como decía aquél".

Reproducción permitida solo si se cita la fuente

Para más información: Tel. +34 91 338 5044 / 6097 / 5318 / 8839 / 6175 / 4397 / 5936 | www.bde.es Correo electrónico: comunicacion@bde.es